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El	dictamen	que	declara	ha	lugar	a	la	discusión	de	la	reforma	constitucional	para	
establecer	la	alternancia	obligatoria	de	género	en	la	gubernatura	enfrenta	un	rechazo	
8irme	de	las	bancadas	del	PVEM,	MC,	PAN,	PRI	y	PT,	cuyos	coordinadores	
parlamentarios	con8irmaron	-en	entrevistas	por	separado	con	Quadratıń-	que	votarán	
en	contra.		
La	coordinadora	del	PVEM,	Sandra	Arreola	Ruiz,	indicó	que	hay	acuerdo	en	su	bancada	
para	rechazar	la	iniciativa,	al	considerar	que	equivaldrıá	a	vetar	durante	12	años	a	
mujeres	que	deseen	contender	por	la	gubernatura.	Sostuvo	que	los	liderazgos	
femeninos	deben	construirse	desde	el	trabajo	y	no	por	imposición,	y	destacó	que	“las	
mujeres	no	necesitamos	que	nos	den	un	lugar	en	la	silla,	podemos	ganárnoslo”.		
La	coordinadora	de	MC,	Grecia	Aguilar,	señaló	que	la	propuesta	parece	una	imposición	
y	no	responde	a	una	verdadera	demanda	de	igualdad,	recordando	que	la	paridad	ya	
está	garantizada	a	nivel	federal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/frenaran-pvem-mc-pan-pri-pt-
gobernadora-en-michoacan-2027/	
	
La	diputada	Giulianna	Bugarini	Torres,	presidenta	de	la	Mesa	Directiva	del	
Congreso	del	Estado	de	Michoacán,	expresó	su	total	respaldo	al	debate	público	y	
legislativo	sobre	la	alternancia	de	género	en	la	gubernatura	del	estado,	subrayando	
que	se	trata	de	una	discusión	necesaria,	legıt́ima	y	urgente	para	seguir	avanzando	
hacia	la	igualdad	sustantiva	en	la	vida	polıt́ica	del	paıś.	
https://changoonga.com/2025/06/17/michoacan-alternancia-de-genero-en-la-
gubernatura-es-compromiso-con-la-igualdad-real-diputada-giulianna-bugarini/	
	
La	diputada	Giulianna	Bugarini	Torres,	presidenta	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	
del	Estado	de	Michoacán,	expresó	su	total	respaldo	al	debate	público	y	legislativo	
sobre	la	alternancia	de	género	en	la	gubernatura	del	estado,	subrayando	que	se	
trata	de	una	discusión	necesaria,	legıt́ima	y	urgente	para	seguir	avanzando	hacia	la	
igualdad	sustantiva	en	la	vida	polıt́ica	del	paıś.		
https://pcmnoticias.mx/el-techo-de-cristal-se-va-a-romper-giulianna-bugarini-
de8iende-alternancia-en-la-gubernatura-de-michoacan/	
	
La	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	en	el	Congreso	de	Michoacán,	Fabiola	
Alanis	Samano	se	pronunció	a	favor	de	que	la	reforma	a	la	que	se	le	dará	lugar	en	el	
Congreso	de	Michoacán,	que	contempla	la	posibilidad	de	que	en	2027	una	mujer	sea	
candidata,	se	aplique	desde	ese	mismo	año.	
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Señaló	que	este	miércoles	la	comisión	de	puntos	constitucionales	dará	lugar	al	dictamen	
que	 presenta,	 situación	 que	 celebró.	 Además,	 mencionó	 que	 la	 temporalidad	 se	
resolverá	en	el	pleno	en	cuanto	se	tenga	el	dictamen	que	se	elaborará	en	comisiones.	
https://cbtelevision.com.mx/alternancia-de-genero-en-la-gubernatura-de-
michoacan-en-2027-debe-ser-encabezado-por-mujeres-fabiola-alanis/	
	
Fabiola	Alanís	Sámano,	coordinadora	de	la	fracción	parlamentaria	de	Movimiento	de	
Regeneración	Nacional	(Morena)	en	el	Congreso	local,	lanzó	un	llamado	directo	al	
senador	Raúl	Morón	Orozco	para	que	deje	de	enviar	emisarios	opositores	con	el	
objetivo	de	frenar	la	iniciativa	que	busca	establecer	la	alternancia	de	género	en	la	
gubernatura	del	Estado.	
Durante	su	posicionamiento,	Alanís	Sámano,	dejó	en	claro	que	será	este	miércoles	
cuando	se	presente	formalmente	la	iniciativa,	la	cual	establece	la	paridad	alternada	a	
partir	del	año	2033,	aunque	de	manera	extraoficial	se	anticipa	que,	tras	su	análisis	en	
comisiones,	la	fecha	se	modifique	para	adelantarla	a	2027.	
https://changoonga.com/2025/06/17/desde-el-congreso-de-michoacan-diputada-
alanis-pide-al-senador-moron-frene-sus-ataques/		
	
Para	la	coordinadora	parlamentaria	de	Morena,	Fabiola	Alanís	Sámano,	quienes	no	
voten	a	favor	de	la	reforma	constitucional	para	dar	paso	a	una	gobernadora	en	
Michoacán	estableciendo	la	paridad	en	dicha	figura,	serán	misóginos.	
Este	martes	Fabiola	Alanís,	quien	aspira	a	ser	gobernadora	del	estado,	emitió	su	
postura	sobre	la	discusión	que	habrá	de	darse	mañana	en	el	Congreso	local,	sobre	el	
dictamen	de	reforma	a	la	constitución	en	la	materia.	
https://www.contramuro.com/misoginos-quienes-no-voten-reforma-para-
gobernadora-en-michoacan/		
	
La	coordinadora	de	los	diputados	locales	de	Morena,	Fabiola	Alanís	Sámano	defendió	
la	reforma	al	artículo	48	de	la	Constitución	del	estado,	que	se	llevará	este	miércoles	al	
pleno	para	determinar	“si	ha	lugar”,	es	decir,	si	procede	o	no	admitir	para	su	
discusión,	al	considerar	que	es	un	avance	para	las	mujeres.	
Explicó	que	la	propuesta	establece	el	principio	de	alternancia	de	género	para	la	
gubernatura,	de	tal	manera	que	los	partidos	políticos	tendrían	que	postular	a	
personas	del	género	opuesto	al	que	se	eligió	en	la	elección	anterior.	
https://postdata.news/aberrantes-criticas-a-la-alternancia-de-genero-en-la-
gubernatura-fabiola-alanis/	
	
La	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	Movimiento	de	Regeneración	Nacional	
(GPMORENA),	Fabiola	Alanís	Sámano,	confió	en	que	los	votos	necesarios	para	el	ha	
lugar	de	la	propuesta	de	reforma	para	instaurar	en	la	Constitución	de	Michoacán	la	
alternancia	de	género	en	la	gubernatura	del	estado.	
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El	tema	está	enlistado	en	el	punto	30	de	la	sesión	de	mañana	miércoles	18	de	junio,	
pero	para	su	votación	del	ha	lugar,	es	decir,	validando	regresar	a	la	Comisión	de	
Puntos	Constitucionales,	en	donde	se	analizarán	y	conjuntarán	al	menos	cuatro	
iniciativas	presentadas	en	la	75	y	76	Legislaturas.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conf%C3%ADa-fabiola-alan%C3%ADs-
en-votos-a-favor-de-la-alternancia-de-g%C3%A9nero-en-la-gubernatura-de-
michoac%C3%A1n	
	
La	alternancia	de	género	en	las	candidaturas	es	una	iniciativa	para	garantizar	la	
paridad,	concretar	la	igualdad	sustantiva	y	ampliar	el	ejercicio	de	los	derechos	
políticos	de	las	mujeres,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanís	Sámano.	
En	un	posicionamiento	hecho	desde	el	Congreso	del	Estado,	en	compañía	de	la	
legisladora	Emma	Rivera	Camacho,	la	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	
dio	a	conocer	que	este	miércoles	las	y	los	integrantes	del	Poder	Legislativo	definirán	si	
esta	propuesta	cuenta	con	los	elementos	suficientes	para	ser	discutida	y,	de	ser	el	
caso,	revisada	en	comisiones	y	presentada	en	el	pleno	para	su	posible	aprobación	y	
vigencia	en	Michoacán.	
https://saladeprensanoticias.com/2025/06/17/alternancia-de-genero-ampliara-
derechos-politicos-de-las-michoacanas-fabiola-alanis/	
	
El	secretario	de	Gobierno	de	Michoacán,	Carlos	Torres	Piña,	aclaró	que	la	iniciativa	
de	alternancia	de	género	en	la	gubernatura	que	actualmente	se	analiza	en	el	Congreso	
del	Estado	no	tendría	efectos	inmediatos,	sino	que	comenzaría	a	aplicarse	después	del	
año	2033.	
Al	respecto,	comentó:	“Que	no	se	pongan	nerviosos	y	serenen	sus	ansias.	La	iniciativa,	
primero,	responde	a	una	vinculación	del	Tribunal	Electoral	del	Poder	Judicial	a	los	
congresos	locales	para	que	legislaran	en	materia	de	alternancia	en	los	cargos	a	
gubernatura,	y	de	aprobarse,	no	se	aplicaría	hasta	después	de	2033”.	
https://www.contramuro.com/alternancia-genero-michoacan-2033/	
	
El	Congreso	del	Estado	de	Michoacán	interrumpió	este	martes	su	sesión	ordinaria	
para	guardar	un	minuto	de	silencio	en	memoria	de	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	
presidenta	municipal	de	Tepalcatepec	emanada	de	Morena,	y	de	su	esposo,	quienes	
fueron	asesinados	en	un	ataque	armado	ocurrido	este	mismo	dıá.	
	La	solicitud	fue	hecha	en	el	Pleno	por	la	diputada	local	morenista	Sandra	Olimpia	
Garibay,	representante	del	distrito	de	Apatzingán.	Visiblemente	afectada,	Garibay	
pidió	que	se	detuviera	la	discusión	del	dictamen	sobre	la	entrega	de	la	Presea	al	
Mérito	Docente	2025	para	honrar	la	memoria	de	las	vıćtimas.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/condenan-en-congreso-de-michoacan-
asesinato-de-alcaldesa-de-tepalcatepec/		
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Mientras	los	diputados	discutían	temas	educativos	en	la	sesión	ordinaria	de	este	
martes,	el	Congreso	del	Estado	interrumpió	momentáneamente	su	agenda	para	rendir	
un	minuto	de	silencio	por	el	asesinato	de	Marta	Laura	Mendoza	Mendoza,	presidenta	
municipal	de	Tepalcatepec.	
Fue	la	diputada	del	partido	guinda,	Sandra	Olimpia	Garibay,	quien	solicitó	el	acto	
solemne	en	memoria	de	la	alcaldesa,	al	conocerse	la	noticia	de	su	asesinato	durante	el	
desarrollo	de	la	misma	sesión	legislativa.	
https://changoonga.com/2025/06/17/congreso-de-michoacan-guardo-minuto-de-
silencio-por-asesinato-de-alcaldes-de-tepalcatepec/	
	
La	alcaldesa	de	Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	llegaba	a	
mostrar	“incertidumbre”	y	recientemente	se	movía	en	un	vehículo	blindado,	refirió	
en	entrevista	el	diputado	local	Abraham	Espinoza	Villa,	del	Partido	Verde	Ecologista	
de	México	(PVEM)	por	el	Distrito	de	Coalcomán.	
El	legislador,	oriundo	de	Tepalcatepec,	se	refirió	a	la	edil	como	una	“amiga”	a	la	que	
conocía	“desde	hacía	muchos	años”,	como	una	“mujer	trabajadora”	y	“muy	
comprometida”,	por	lo	cual	lamentó	que	fuera	privada	de	la	vida	en	un	ataque	
armado	ocurrido	este	martes	17	de	junio	en	su	municipio.	
Abraham	Espinoza	dijo	desconocer	si	la	edil	había	recibido	algún	tipo	de	amenaza,	a	
lo	cual	añadió	que	nunca	la	vio	con	escoltas,	sin	embargo,	sí	dijo	que	la	llegó	a	sentir	
con	alguna	“incertidumbre”,	sobre	todo	cuando	viaja	a	Morelia,	donde	en	un	par	de	
ocasiones	la	vio	a	bordo	de	un	vehículo	blindado.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/alcaldesa-de-tepalcatepec-se-movia-en-
vehiculo-blindado-re8iere-diputado-del-distrito-24303236	
	
El	diputado	local	Abraham	Espinoza	Villa,	representante	por	el	distrito	de	
Tepalcatepec,	reconoció	que	en	la	región	persiste	un	clima	de	zozobra	e	incertidumbre	
tras	el	asesinato	de	la	presidenta	municipal,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	aunque	
aseguró	que	no	existían	antecedentes	de	amenazas	contra	su	vida	ni	vínculos	
evidentes	con	el	crimen	organizado.	
En	entrevista,	Espinoza	Villa	afirmó	que,	aunque	la	alcaldesa	no	solía	viajar	escoltada,	
en	un	par	de	ocasiones	la	vio	en	Morelia	a	bordo	de	un	vehículo	blindado.	“Nunca	la	vi	
con	escoltas.	Ella	era	muy	fuerte	de	carácter,	muy	dedicada	a	su	pueblo	y	no	se	dejaba	
manipular.	Hasta	donde	yo	sé,	ejercía	su	presupuesto	de	manera	autónoma”,	declaró.	
https://postdata.news/tepalcatepec-entre-la-zozobra-tras-el-asesinato-de-su-
alcaldesa-abraham-espinoza/	
	
El	asesinato	de	la	presidenta	municipal	de	Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	es,	
para	el	diputado	priıśta	Guillermo	Valencia	Reyes,	un	re8lejo	del	fracaso	de	las	
autoridades	para	garantizar	la	seguridad	en	Michoacán.		
En	entrevista,	luego	de	que	se	dio	a	conocer	el	crimen	este	martes,	el	Legislador	
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a8irmó	que	los	hechos	ocurridos	evidencian	el	estado	de	indefensión	en	el	que	se	
encuentran	tanto	las	autoridades	como	la	población	frente	al	crimen	organizado.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pri-tepalcatepec-muestra-el-fracaso-de-la-
seguridad-en-michoacan/	
	
Los	ıńdices	de	inseguridad	que	en	viven	en	Michoacán	son	inaceptables;	ser	autoridad	
parece	una	profesión	de	alto	riesgo	y	por	ende,	los	gobiernos	estatal	y	federal,	deben	
mantener	una	plena	coordinación	para	evitar	situaciones	tan	lamentables	como	el	
asesinato	de	la	presidenta	municipal	de	Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza	y	
su	esposo,	condenó	Toño	Carreño	Sosa.	
https://cbtelevision.com.mx/inaceptable-la-inseguridad-en-michoacan-tono-carreno/	
	
El	diputado	Octavio	Ocampo	Córdova,	también	presidente	del	PRD,	hizo	un	llamado	al	
primer	mando	de	la	21	Zona	Militar,	general	Juan	Bravo	Velázquez,	a	que	refuerce	con	
urgencia	la	presencia	del	Ejército	en	los	municipios	del	Oriente	de	Michoacán,	donde	las	
familias	están	siendo	desplazadas	por	la	violencia.	
“Externar	primero	la	solidaridad	con	las	familias	que	están	viviendo	momentos	muy	
difıćiles,	complicados	en	una	región	de	la	zona	del	Oriente	de	Michoacán,	de	manera	
particular	en	Zitácuaro,	Susupuato,	Benito	Juárez	y	Tuzantla,	que	estos	dıás	pasados	se	
han	vivido	momentos	de	terror	por	enfrentamientos	de	grupos	delincuenciales	y	que	
muchas	familias	han	quedado	atrapadas	en	medio	de	estos	desencuentros”,	expresó	el	
legislador.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-prd-militares-en-oriente-de-michoacan-
ante-violencia/		
	
No	bien	en	el	Pleno	de	la	LXXVI	Legislatura	se	había	notificado	de	la	ausencia	del	edil	de	
Tacámbaro,	cuando	se	supo	la	noticia	del	asesinato	de	la	munícipe	de	Tepalcatepec.	Es	así	
como	el	Congreso	local	deberá	nombrar	dos	alcaldes	sustitutos	en	Michoacán	para	que	
concluyan	los	presentes	trienios.	
Martha	Laura	Mendoza	Mendoza	fue	asesinada	este	martes	junto	con	su	esposo	afuera	de	
su	domicilio,	por	un	grupo	de	hombres	armados.	Ella	arribó	al	poder	en	2024	luego	de	ser	
postulada	por	Morena	y	el	PT.	
https://www.contramuro.com/nombramiento-alcaldes-sustitutos-michoacan/	
	
El	Congreso	de	Michoacán	fue	escenario	este	martes	de	un	nuevo	capıt́ulo	de	la	
confrontación	interna	entre	dos	activos	de	Morena,	Fabiola	Alanıś	Sámano	y	Juan	
Carlos	Barragán	Vélez.	
La	coordinadora	parlamentaria	de	Morena,	Fabiola	Alanıś	Sámano,	y	el	diputado	Juan	
Carlos	Barragán	Vélez	se	enfrentaron	en	el	Pleno	durante	la	discusión	del	dictamen	
para	la	entrega	de	la	Presea	al	Mérito	Docente	2025.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/chocan-fabiola-y-jc-barragan-cinico-
descoordinadora-se-dicen/	
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La	diputada	Brissa	Arroyo	Martínez	admitió	estar	reconsiderando	su	salida	de	la	
bancada	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM),	pese	a	que	el	
documento	de	su	renuncia	sigue	en	curso.	
Durante	la	sesión	ordinaria	de	este	martes,	la	legisladora	fue	vista	entablando	
conversación	con	Octavio	Ocampo	Córdova,	dirigente	estatal	del	partido	
aurinegro,	con	quien	ha	tenido	serias	diferencias	y	a	quien	incluso	ha	señalado	por	
ejercer	violencia	política	en	razón	de	género.	
https://changoonga.com/2025/06/17/diputada-arroyo-se-mantiene-en-el-prd-
michoacan-pero-valora-su-reintegracion-a-la-bancada/	
	
A	cinco	días	de	haber	anunciado	su	rompimiento	con	la	bancada	del	PRD	en	el	Congreso	
de	Michoacán,	recula	la	diputada	Brissa	Arroyo	Martínez,	quien	permanecerá	como	
integrante	de	ésta.	
Este	martes	durante	la	reunión	de	la	Junta	de	Coordinación	Política,	se	apersonó	el	
diputado	y	dirigente	estatal	del	PRD,	Octavio	Ocampo	Córdova,	quien	informó	que	la	
bancada	de	su	partido	permanece	tras	la	decisión	de	Arroyo	Martínez	de	permanecer	en	
ella.	
https://www.contramuro.com/brissa-arroyo-permanencia-prd/	
	
La	diputada	local	Brisa	Arroyo	Martínez	confirmó	que	aún	permanece	en	el	grupo	
parlamentario	del	PRD,	aunque	su	solicitud	para	separarse	de	la	bancada	sigue	en	trámite	
ante	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	del	Estado.	
Pese	a	ello,	la	legisladora	dejó	abierta	la	posibilidad	de	reconsiderar	su	permanencia,	al	
señalar	que	militantes,	compañeras	de	partido	y	el	propio	dirigente	estatal,	Octavio	
Ocampo	Córdova,	se	han	acercado	a	pedirle	que	continúe	dentro	del	instituto	político.	
“Hace	unos	días	la	postura	era	tajante:	me	voy….	lo	estoy	valorando	por	esas	voces	de	la	
militancia	que	han	venido	y	han	pedido	que	sigamos	en	resistencia	desde	
adentro”,	expresó.	
https://postdata.news/brisa-arroyo-reconsidera-salida-del-prd-pero-mantiene-denuncia-
por-violencia-politica/	
	
La	diputada	Brissa	Ireri	Arroyo	Martıńez	no	cerró	la	puerta	a	un	posible	regreso	a	la	
bancada	del	PRD	en	el	Congreso	de	Michoacán,	aunque	condicionó	cualquier	decisión	al	
reconocimiento	institucional	de	que	fue	objeto	de	violencia	polıt́ica	de	género	al	interior	
del	partido.	
Arroyo,	quien	la	semana	pasada	presentó	su	renuncia	a	la	fracción	parlamentaria	tras	
denunciar	presiones	y	exclusiones	sistemáticas,	señaló	que	ha	sostenido	conversaciones	
con	su	compañero	de	bancada,	el	diputado	Octavio	Ocampo	Córdova,	a	quien	dijo	haber	
visto	con	una	actitud	de	prudencia	y	respeto.	“Platicamos,	platicamos	con	mi	compañero.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-descarta-brissa-arroyo-regresar-a-la-
bancada-del-prd-en-el-congreso/	
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Unos	días	después	de	haber	convocado	a	rueda	de	prensa	para	hacer	el	gran	anuncio,	
en	compañía	de	otras	diputadas,	de	que	dejaba	la	bancada	del	Partido	de	la	Revolución	
Democrática	Michoacán	(PRDM)	por	supuesta	violencia	política	en	razón	de	género	en	
su	 contra,	 Brissa	 Arroyo	 emitió	 un	 comunicado	 para	 informar	 que	 se	 queda	 en	 el	
partido.	
A	pesar	de	que	su	unico	compañero	en	la	bancad	del	PRDM,	Octavio	Ocampo,	es	también	
el	dirigente	del	partido,	Brissa	rechazó	poner	nombre	y	apellido	a	quien	supuestamente	
ejerció	violencia	en	su	contra,	aunque	sí	mencionó	que	era	de	parte	de	la	dirigencia.	
https://primeraplana.mx/archivos/1070531	
	
El	diputado	Octavio	Ocampo	Córdova,	también	presidente	del	Partido	de	
la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM),	declaró	que	ya	fue	aceptada	la	
solicitud	de	Conrado	Paz	Torres,	hasta	ahora	independiente,	para	adherirse	a	la	
bancada	amarilla,	mientras	que	la	coordinadora,	Brissa	Ireri	Arroyo	Martínez,	dijo	
estar	reconsiderando	su	separación.	
Luego	de	una	primera	negativa	por	parte	de	la	Mesa	Directiva	que	presidía,	hasta	
hace	unos	días,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora,	Octavio	Ocampo	refirió	en	entrevista	
que	Conrado	Paz	hizo	un	segundo	intento,	que	habría	recibido	una	respuesta	positiva	
por	parte	de	la	nueva	presidenta,	Giulianna	Bugarini	Torres.	
“Ya	fue	ingresada	una	nueva	solicitud.	El	día	de	ayer	la	Mesa	Directiva	le	contestó,	a	
tavés	de	un	oficio,	en	donde	aceptó	su	incorporacion	al	Grupo	Parlamentario	del	PRD.”	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/con8irma-octavio-ocampo-adhesion-de-
conrado-paz-al-gp-prdm-y-brissa-arroyo-reconsidera-su-separacion-24306803	
	
En	medio	de	señalamientos	por	fracturas	internas,	el	dirigente	estatal	del	PRD	en	
Michoacán,	Octavio	Ocampo	Córdova,	aseguró	que	la	diputada	Brisa	Arroyo	Martínez	
permanece	como	coordinadora	del	grupo	parlamentario	del	PRD	en	el	Congreso	del	
estado.	Además,	el	diputado	independiente	Conrado	Paz	Torres	se	integrará	
formalmente	a	la	bancada	perredista,	lo	que	representa	un	crecimiento	numérico	y	
político	del	grupo	legislativo.	
“La	mesa	directiva	ya	contestó	a	través	de	un	oficio	donde	se	acepta	la	incorporación	
de	un	nuevo	legislador	al	grupo	parlamentario	del	PRD.	Hoy	pasa	a	la	Junta	de	
Coordinación	Política	y	entiendo	que	será	votado	hoy	mismo	para	que	mañana	se	
presente	al	Pleno”,	indicó	Ocampo	en	entrevista.	
https://postdata.news/brisa-arroyo-se-mantiene-como-coordinadora-del-prd-y-se-
suma-conrado-paz-a-la-bancada/	
	
Marco	Antonio	Bravo	Pantoja	tomó	protesta	ante	el	Pleno	del	Congreso	del	Estado,	
como	Auditor	Superior	de	Michoacán,	por	un	periodo	de	siete	años,	tras	darse	a	
conocer	la	comunicación	remitida	por	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	
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mediante	la	cual	se	informa	de	la	resolución	emitida	por	la	Segunda	Sala,	respecto	al	
amparo	en	revisión	728/2024	interpuesto	por	el	ex	auditor.	
https://www.monitorexpresso.com/toma-protesta-marco-antonio-bravo-como-
auditor-superior-de-michoacan/	
https://www.contramuro.com/marco-antonio-bravo-auditor-superior-michoacan/	
https://primeraplana.mx/archivos/1070567	
	
Pese	a	ser	compadre	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	el	auditor	Superior	de	
Michoacán,	Marco	Antonio	Bravo	Pantoja	negó	que	exista	conflicto	de	interés	al	
resolver	los	casos	del	Ejecutivo;	señaló	que	no	se	trata	de	política	de	pasillo	sino	
de	“rendición	de	cuentas”	y	su	trabajo	se	refiere	a	instituciones,	no	a	personas	
Entrevistado	tras	rendir	protesta	al	cargo	por	segunda	ocasión	en	casi	dos	años,	aclaró	
que	su	designación	estuvo	a	cargo	del	Congreso	local	y	no	del	gobernador.	
https://postdata.news/niega-marco-antonio-bravo-que-exista-con8licto-de-interes-al-
auditar-a-su-compadre-el-gobernador/	
	
El	Congreso	de	Michoacán	rati8icó	este	martes	a	Marco	Antonio	Bravo	Pantoja	como	
titular	de	la	Auditorıá	Superior	de	Michoacán	(ASM),	quien	rindió	la	protesta	de	ley	
para	ocupar	el	cargo	durante	un	periodo	constitucional	de	siete	años.		
En	sesión	pública,	la	mañana	de	este	martes,	se	dio	trámite	al	asunto	e	listado	en	el	
orden	del	dıá,	relacionado	con	una	sentencia	de8initiva	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	
de	la	Nación	(SCJN).	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/rati8ica-congreso-a-marco-bravo-en-la-asm-
rinde-protesta-para-7-anos/	
	
	La	Segunda	Sala	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	(SCJN)	ratificó	el	
nombramiento	de	Marco	Antonio	Bravo	Pantoja	como	Auditor	Superior	de	Michoacán	
(ASM)	y	con	ello,	ante	el	Congreso	local,	tomó	protesta	por	segunda	ocasión	para	el	
cargo.	
Durante	la	sesión	del	Pleno	de	este	martes,	se	dio	lectura	a	la	comunicación	mediante	
la	cual	el	tercer	Tribunal	Colegiado	en	materia	administrativa	y	de	trabajo	del	
decimoprimer	circuito	remitió	a	la	76	legislatura	la	resolución	de	la	segunda	sala,	
sentencia	dentro	del	amparo	interpuesto	por	el	exauditor,	Miguel	Ángel	Aguirre	
Avellaneda.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tras-rati8icaci%C3%B3n-de-scjn-marco-
antonio-bravo-pantoja-rinde-protesta-como-auditor-de-michoac%C3%A1n	
	
Marco	Antonio	Bravo	Pantoja,	compadre	del	gobernador	del	estado,	permanecerá	
otros	siete	años	al	frente	de	la	Auditoría	Superior	de	Michoacán	(ASM).	Pese	a	su	
relación	con	el	mandatario,	no	se	ha	escusado	de	intervenir	en	los	procesos	de	
fiscalización	sobre	éste.	
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En	octubre	de	2023,	Marco	Antonio	Bravo	ya	había	rendido	protesta	al	cargo	luego	de	
un	desaseado	proceso	en	el	Congreso	para	su	nombramiento.	Fue	entonces	que	en	
declaración	reconoció	públicamente	ser	compadre	de	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
https://www.contramuro.com/auditoria-superior-michoacan-bravo-sigue/	
	
Tras	su	ratificación	en	la	titularidad	de	la	Auditoría	Superior	de	Michoacán,	Marco	
Antonio	Bravo	Pantoja	informó	sobre	cuatro	denuncias	ante	la	Fiscalía	Anticorrupción	
por	diversas	irregularidades	detectadas	de	la	administración	anterior	en	la	ASM,	a	
cargo	del	exauditor,	Miguel	Ángel	Aguirre	Avellaneda.	
En	entrevista	detalló	que,	las	denuncias	versan	en	temas	como	expedientes	prescritos,	
falta	de	información	en	investigaciones	y	falsedad	de	estados	financieros,	hecho	que	
habría	dejado	a	la	ASM	con	un	desfalco	de	26	millones	de	pesos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ante-8iscal%C3%ADa-
anticorrupci%C3%B3n-4-denuncias-por-irregularidades-en-pasada-
administraci%C3%B3n-de-la-asm	
	
Un	retraso	de	más	de	un	mes,	una	discusión	sobre	la	inteligencia	artificial	que	
derivó	en	denuncias	por	misoginia,	y	la	presunta	imposición	de	un	ganador,	marcaron	
la	designación	que	hizo	el	Congreso	de	Michoacán	de	la	Condecoración	al	Mérito	
Docente	en	su	edición	2025.	
Con	la	intención	de	estimular	el	esfuerzo	de	los	docentes	en	el	desarrollo	educativo	de	
Michoacán,	entre	el	1	y	11	de	abril	del	año	en	curso	se	publicó	la	convocatoria	en	el	
Periódico	Oficial	del	Estado	(POE)	y	diversas	plataformas,	derivado	de	lo	cual	
se	registraron	19	aspirantes,	7	en	físico	y	12	en	digital.	
La	Comisión	de	Educación,	facultada	para	ello,	declaró	que	todos	los	perfiles	
cumplían	con	los	requisitos	establecidos,	pero	propuso	a	Mahatma	Habyt	Velázquez	
Pallares	como	ganador,	sin	embargo,	se	habría	turnado	un	dictamen	falso,	en	el	que	
se	le	daba	el	triunfo	a	Rafael	Lara	Hernández.	
	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/retraso-inteligencia-arti8icial-misoginia-y-
presunta-imposicion-marcan-merito-docente-2025-24306213	
	
Con	más	 de	 un	mes	 de	 retraso	 y	 entre	 señalamientos,	 los	 diputados	 de	Michoacán	
determinaron	por	mayoría,	con	24	votos	a	favor	y	cuatro	en	contra,	entregar	la	Medalla	
Michoacán	al	Mérito	Docente	2025	a	Rafael	Lara	Hernández.	
Originalmente,	la	comisión	de	Educación	había	propuesto	a	Mahatma	Habyb	Velázquez	
Pallares	 como	 galardonado,	 pero	 “por	 error”	 en	 la	 sesión	 del	 pasado	 7	 de	mayo,	 se	
intercambió	el	dictamen	por	uno	que	daba	como	ganador	a	Rafael	Lara	Hernández.	
https://primeraplana.mx/archivos/1070532	
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El	Congreso	de	Michoacán	aprobó	este	martes,	en	sesión	pública,	entregar	la	presea	al	
mérito	docente	2025	a	Rafael	Lara	Hernández,	doctor	en	Ciencias	del	Desarrollo	
Regional	por	la	Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH)	y	actual	
subdirector	académico	del	Instituto	Tecnológico	de	Morelia.	Sin	embargo,	la	
designación	del	recipiendario	estuvo	marcada	por	tensiones	y	señalamientos	de	
reparto	de	cuotas	polıt́icas.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/tras-rispido-reparto-politico-de8ine-
congreso-presea-docente-2025/	
	
La	discusión	de	la	medalla	Michoacán	al	Mérito	Docente	2025	terminó	en	
denostaciones	en	contra	de	una	diputada	y	con	la	advertencia	de	una	denuncia	
por	Violencia	Política	con	Razón	de	Género,	luego	de	que	los	alegatos	entre	
diputados	y	diputadas	subieran	de	tono.	
El	debate	surgió	cuando	la	diputada	de	la	Representación	Parlamentaria,	Eréndira	
Isauro	Hernández,	solicitó	una	modificación	a	la	propuesta	de	acuerdo	del	dictamen	
original	para	proponer	a	Rafael	Hernández	como	único	recipiendario	de	la	
condecoración.	Al	hacer	uso	de	la	palabra,	la	legisladora	cuestionó	el	actuar	del	
presidente	de	la	Comisión	de	Educación,	Carlos	Bautista	Tafolla,	quien	reconoció	el	
uso	de	Inteligencia	Artificial	(IA)	durante	la	emisión	de	los	resultados.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%A9rito-docente-en-el-congreso-de-
michoac%C3%A1n-termina-en-denostaciones-contra-diputada	
	
El	Pleno	de	 la	76	Legislatura	aprobó	otorgar	al	ciudadano	Rafael	Lara	Hernández,	 la	
Condecoración	 “Medalla	 Michoacán	 al	 Mérito	 Docente”,	 en	 su	 edición	 2025,	 por	 su	
eminente	y	destacada	contribución	en	el	desarrollo	educativo	del	Estado.	
Mediante	el	dictamen	presentado	por	la	Comisión	de	Educación	se	informó	que	fueron	
19	las	propuestas	registradas,	mediante	convocatoria	pública,	de	las	cuales,	siete	fueron	
de	forma	física	y		doce	en	manera	electrónica,	determinado	que	todas	las	propuestas	
eran	elegibles.	
En	 la	 sesión	 ordinaria,	 a	 propuesta	 de	 la	 diputada	 Eréndira	 Isauro	 se	 reformó	 el	
dictamen	para	designar	a	Rafael	Lara	Hernández,	quien	cumplió	a	cabalidad	con	 los	
requisitos	en	la	convocatoria	pública.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/otorgara-congreso-medalla-michoacan-
al-merito-docente-a-rafael-lara-hernandez.htm	
https://www.contramuro.com/medalla-michoacan-merito-docente-rafael-lara/		
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/otorgar%C3%A1-congreso-medalla-
michoac%C3%A1n-al-m%C3%A9rito-docente-a-rafael-lara-hern%C3%A1ndez	
	
El	coordinador	parlamentario	del	Partido	del	Trabajo	(PT),	Reyes	Galindo	Pedraza,	
exigió	desde	el	Pleno	del	Congreso	del	Estado	que	se	revisen	las	responsabilidades	
legales	de	la	concesionaria	de	la	autopista	Siglo	21	y	de	las	empresas	aseguradoras,	
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ante	lo	que	cali8icó	como	omisiones	reiteradas	en	el	cumplimiento	de	sus	obligaciones	
con	los	usuarios	de	la	vıá.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/denuncia-reyes-galindo-omision-mortal-
de-concesionaria-de-la-siglo-21/	
	
Con	el	objetivo	de	frenar	la	creciente	ola	de	accidentes	viales	en	el	estado,	el	
diputado	Juan	Carlos	Barragán	presentó	una	iniciativa	de	reforma	a	la	Ley	de	
Movilidad	y	Seguridad	Vial	del	Estado	de	Michoacán,	que	propone	como	requisito	
obligatorio	contar	con	una	licencia	de	conducir	vigente	para	adquirir	cualquier	
vehıćulo	automotor	o	motocicleta.	
https://pcmnoticias.mx/proponen-exigir-licencia-vigente-para-comprar-vehiculos-
en-michoacan/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/solo-con-licencia-se-deberia-comprar-un-
vehiculo-jc-barragan/	
https://www.contramuro.com/licencia-conducir-compra-vehiculos/	
https://atiempo.mx/politica/solo-con-licencia-de-conducir-se-deberia-comprar-un-
vehiculo-barragan/	
	
“Las	remesas	constituyen	un	factor	determinante	para	el	ingreso	familiar	y	desarrollo	
del	estado	de	Michoacán	y	sus	comunidades”,	sostuvo	este	martes	el	diputado	del	PRD,	
Octavio	Ocampo,	al	presentar	ante	el	Pleno	del	Congreso	del	Estado	el	punto	de	acuerdo	
para	 crear	 la	Comisión	Especial	para	 la	Protección,	 Seguimiento	y	Aprovechamiento	
Económico	y	Social	de	las	Remesas	Familiares	de	las	y	los	Michoacanos	en	el	Exterior.	
https://cbtelevision.com.mx/octavio-ocampo-propone-crear-comision-especial-para-
atender-impacto-de-remesas-en-michoacan/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/propone-octavio-ocampo-comision-que-
mida-impacto-de-remesas-en-michoacan/		
https://mimorelia.com/noticias/politica/octavio-ocampo-propone-crear-
comisi%C3%B3n-especial-para-atender-impacto-de-remesas-en-michoac%C3%A1n	
	
En	representación	del	pueblo	de	Michoacán	y	acompañado	por	el	Colegio	Nacional	de	
Economistas,	8ilial	Michoacán,	el	diputado	Hugo	Rangel	presentó	ante	el	Congreso	del	
Estado	una	iniciativa	para	reformar	el	artıćulo	193	de	la	Ley	Orgánica	Municipal.	
https://www.contramuro.com/reforma-ley-organica-municipal-michoacan/	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-respaldo-del-colegio-de-
economistas-hugo-rangel-propone-reforma-a-la-ley-org%C3%A1nica-municipal	
https://atiempo.mx/politica/con-apoyo-de-economistas-hugo-rangel-propone-
reforma-a-ley-municipal/	
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En	Michoacán,	1.5	de	cada	10	personas	vive	con	alguna	forma	de	discapacidad	
visual,	sin	embargo,	el	marco	jurídico	solo	contempla	a	quienes	han	perdido	la	vista	
completamente.		
Así	lo	denunció	el	diputado	Abraham	Espinoza,	presidente	de	la	Comisión	de	Salud	en	
el	Congreso	local,	al	presentar	una	iniciativa	que	propone	reconocer	
jurídicamente	los	distintos	niveles	de	afectación	visual.	
https://changoonga.com/2025/06/17/michoacan-diputado-busca-reconocimiento-
juridico-a-gente-con-discapacidad-visual-no-solo-a-ciegos/	
	
Con	un	llamado	a	legislar	desde	la	razón,	el	diputado	Abraham	Espinoza	Villa	presentó	
ante	el	Pleno	del	Congreso	del	Estado	una	iniciativa	para	reconocer,	nombrar	
correctamente	y	garantizar	los	derechos	de	las	personas	con	discapacidad	visual	en	
Michoacán,	a	través	de	reformas	a	la	Ley	para	la	Inclusión	de	las	Personas	con	
Discapacidad	en	el	Estado.	
https://www.tiempodemichoacan.com/impulsa-abraham-espinoza-iniciativa-para-el-
reconocimiento-y-la-inclusion-de-personas-con-discapacidad-visual-en-michoacan/	
	
El	Congreso	del	Estado	de	Michoacán	de	Ocampo	exhortó	a	los	112	ayuntamientos	del	
Estado	y	al	Concejo	Mayor	de	Cherán	para	que	realicen	los	trámites	correspondientes	
ante	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(CONAGUA)	a	8in	de	renovar	los	tıt́ulos	de	
concesión	de	agua	potable	vencidos	o	próximos	a	vencer.	
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/congreso-de-michoacan-llama-a-
ayuntamientos-a-revisar-titulos-de-concesion-de-agua.htm	
https://www.contramuro.com/concesiones-agua-michoacan-revision/	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-del-estado-llama-a-
ayuntamientos-a-revisar-t%C3%ADtulos-de-concesi%C3%B3n-de-agua	
https://primeraplana.mx/archivos/1070698	
https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-llama-a-ayuntamientos-a-
revisar-titulos-de-concesion-de-agua/	
	
Ante	la	resolución	de	la	Segunda	Sala	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación,	
el	Congreso	de	Michoacán	declara	insubsistente	el	Acuerdo	29	y	los	actos	legislativos	
que	le	dieron	origen,	en	el	que	se	determinó	la	no	reelección	de	Griselda	Lagunas	
Vázquez,	como	magistrada	presidenta	del	Tribunal	de	Justicia	Administrativa.	
https://www.contramuro.com/reeleccion-magistrada-griselda-lagunas/	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-del-estado-emitir%C3%A1-
nuevo-dictamen-respecto-a-la-reelecci%C3%B3n-o-no-de-magistrada-griselda-
lagunas	
https://primeraplana.mx/archivos/1070699	
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El	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	García,	fue	asesinado	
dentro	de	su	propia	camioneta	por	un	individuo	identificado	como	uno	de	sus	amigos,	
reveló	este	martes	Vicente	Gómez,	presidente	de	la	Comisión	de	Seguridad	en	el	
Congreso	del	Estado.	
Cuestionado	sobre	el	caso,	el	legislador	explicó	que,	de	acuerdo	con	las	primeras	
indagatorias,	el	alcalde	se	encontraba	en	su	vehículo	particular	al	momento	de	los	
hechos,	acompañado	por	uno	de	sus	escoltas,	quien	también	fue	ejecutado.	
https://changoonga.com/2025/06/17/al-alcalde-de-tacambaro-lo-asesino-un-amigo-
aseguran-desde-el-congreso-de-michoacan/		
	
El	diputado	Vicente	Gómez	Núñez,	del	Partido	del	Trabajo	(PT),	exigió	a	la	Fiscalıá	
General	de	Justicia	del	Estado	(FGE)	dar	con	los	responsables	del	asesinato	del	
presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	Garcıá,	a	quien	cali8icó	como	un	
hombre	trabajador	y	comprometido	con	su	comunidad.	
“El	pueblo	está	indignado	por	este	crimen	que	se	cometió	con	mi	amigo	Chavo	Bastida,	
por	lo	cual	quiero	decirle	a	este	amigo	diputado,	estamos	comprometidos	para	hacerlo	
y	hago	esta	exigencia	a	la	Fiscalıá	del	Estado	de	Michoacán”,	expresó	el	Legislador	al	
tomar	la	palabra	desde	su	curul	en	el	Pleno.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/exige-vicente-gomez-a-fge-justicia-por-
asesinato-de-salvador-bastida/	
	
El	ayuntamiento	de	Tacámbaro	informó	formalmente	al	Congreso	de	Michoacán	la	
ausencia	definitiva	de	Salvador	Bastida	García,	en	su	calidad	de	presidente	municipal,	
luego	de	que	fuera	asesinado	en	las	inmediaciones	de	su	domicilio	el	pasado	06	de	
junio.	
La	comunicación	da	cuenta	de	la	sesión	de	cabildo	realizada	el	09	de	junio	y	en	la	cual	
también	se	nombró	a	María	Yunuén	Servín	Vargas	como	presidenta	interina,	esto	
hasta	que	el	poder	legislativo	nombre	a	un	nuevo	edil.	
https://metapolitica.news/2025/06/17/recibe-congreso-de-michoacan-noti8icacion-
o8icial-sobre-ausencia-de8initiva-del-presidente-de-tacambaro/	
	
La	sıńdica	municipal,	Marıá	Servıń	Vargas,	asumió	las	funciones	de	presidenta	
municipal	en	el	ayuntamiento	de	Tacámbaro.	
El	Congreso	de	Michoacán	fue	noti8icado	formalmente	de	la	ausencia	de8initiva	del	
presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	Garcıá,	quien	falleció	el	pasado	
6	de	junio.			
https://www.quadratin.com.mx/politicas/asume-sindica-funciones-de-presidencia-
tras-asesinato-de-salvador-bastida/	
	
Desde	la	máxima	tribuna	del	Congreso	del	Estado,	la	diputada	Xóchitl	Ruiz	González,	
integrante	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	y	
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presidenta	de	la	Comisión	de	Derechos	Humanos	en	la	LXXVI	Legislatura,	presentó	un	
Punto	de	Acuerdo	para	exhortar	a	las	autoridades	competentes	a	garantizar	el	derecho	
humano	a	la	salud	de	los	derechohabientes	del	ISSSTE	en	Michoacán.	
https://cbtelevision.com.mx/xochitl-ruiz-exige-atencion-medica-digna-para-
derechohabientes-del-issste-en-michoacan/		
	
El	coordinador	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	del	Trabajo,	Reyes	Galindo	
Pedraza,	propuso	al	pleno	del	Congreso	de	Michoacán,	una	iniciativa	para	armonizar	
el	contenido	de	la	Ley	de	los	Jóvenes	en	el	Estado	en	la	que	se	estipula	que	la	edad	
para	ocupar	el	cargo	de	director	general	del	Instituto	de	la	Juventud	en	la	entidad	
pueda	reducirse.	
https://atiempo.mx/politica/plantea-reyes-galindo-reducir-edad-para-ocupar-el-
cargo-de-director-general-del-ijumich/	
	
El	presidente	de	la	Comisión	de	Bienestar	Social	de	la	76	Legislatura	local,	
Octavio	Ocampo,	presentó	ante	el	Pleno	del	Congreso	del	Estado	una	iniciativa	con	
proyecto	de	decreto	para	reconocer	en	la	Constitución	Polıt́ica	del	Estado	de	
Michoacán	el	Derecho	al	Cuidado	como	un	derecho	humano.	
https://changoonga.com/2025/06/17/octavio-ocampo-propone-reconocer-el-
derecho-al-cuidado-en-la-constitucion-de-michoacan/	
	
El	Pleno	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	(SCJN)	resolvió	sobre	diversas	
impugnaciones	formuladas	en	contra	de	disposiciones	contenidas	en	la	Ley	de	
Justicia	Cívica	del	Estado	de	Michoacán	de	Ocampo.	
Con	relación	a	los	derechos	de	las	personas	con	discapacidad,	la	Corte	invalidó	
los	artículos	33,	en	la	porción	normativa	“incapaces”	y	artículo	38	en	la	porción	
normativa	“y	las	personas	con	algún	tipo	de	discapacidad”	porque	concluyó	que	las	
disposiciones	tienen	un	impacto	en	dicho	grupo	poblacional,	mismas	que	no	se	les	
consultó	de	forma	previa,	libre	e	informada	a	pesar	de	que	les	asiste	dicho	derecho	
conforme	a	lo	establecido	en	la	Convención	sobre	los	Derechos	de	las	Personas	
con	Discapacidad.	
Además,	el	Pleno	declaró	la	invalidez	de	la	fracción	V	del	artículo	17,	así	como	
del	artículo	21,	misma	fracción,	que	establecían	como	requisito	para	ocupar	el	cargo	
de	médico	o	secretario	en	el	Juzgado	Cívico,	el	no	haber	suspender	o	inhabilitar	para	
el	desempeño	de	un	cargo	público.	La	SCJN	consideró	que	las	disposiciones	generaban	
un	trato	desigual	y	excluían	de	forma	desproporcionada	a	las	personas	con	lo	que	se	
contravenía	el	derecho	a	la	igualdad	y	no	discriminación.	
https://24-horas.mx/mexico/scjn-invalida-porciones-de-la-ley-de-justicia-civica-de-
michoacan/	
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En	tan	solo	12	días,	ya	suman	dos	alcaldes	asesinados	en	Michoacán;	se	trata	de	quien	
fuera	el	edil	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	García	y	de	la	presidenta	de	
Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	ultimada	este	martes	afuera	de	su	
domicilio.	
De	los	hechos	de	este	martes,	se	sabe	que	a	Martha	Laura	Mendoza	y	a	su	esposo,	
Ulises	Sánchez,	los	asesinaron	a	balazos,	además,	su	hijo	resultó	herido	tras	el	ataque	
afuera	de	su	domicilio,	ubicado	en	una	de	las	avenidas	principales	de	Tepalcatepec.	
https://www.contramuro.com/alcaldes-asesinados-michoacan-12-dias/		
	
Seis	alcaldes	michoacanos	han	sido	asesinados	desde	que	Alfredo	Ramírez	Bedolla	
asumió	el	cargo	de	gobernador	de	Michoacán,	este	17	de	junio	se	sumó	al	listado	de	
los	ediles	víctimas	de	la	violencia,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	presidenta	
municipal	de	Tepalcatepec.	
Tras	que	Ramírez	Bedolla	asumiera	el	cargo	como	gobernador	de	Michoacán,	el	
pasado	8	de	febrero	de	2022,	el	presidente	municipal	de	Contepec,	Enrique	
Velázquez	Orozco	emanado	del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI)	fue	
asesinado	en	dicho	municipio	en	un	predio	de	la	localidad	del	Jacal,	luego	de	dos	días	
de	haber	sido	reportado	como	desaparecido.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/suman-seis-alcaldes-sin-vida-durante-la-
administracion-de-alfredo-ramirez-bedolla-24301618	
	
El	asesinato	de	la	Presidenta	Municipal	de	Tepalcatepec,	
Martha Laura Mendoza Mendoza,	y	su	esposo,	se	presume	fue	perpetrado	por	Los	
Naranjos,		escisión	del	cártel	de	El	Abuelo,	de	acuerdo	a	fuentes	allegadas	a	las	
investigaciones.		
Pero,	¿qué	tiene	que	ver	la	alcaldesa	y	su	marido	con	Juan	José,	El	Abuelo,	Farıás?,	es	
su	cuñada.	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza	es	hermana	de	Blanca	Yesenia,	esposa	de	
El	Abuelo	Farıás.			
Se	presume	que	el	ataque	fue	una	venganza	por	parte	de	Los	Naranjos,	grupo	que	
mantiene	una	disputa	con	el	cartel	que	presuntamente	lidera	El	Abuelo	Farıás.		La	
Presidenta	Municipal	y	su	pareja	fueron	sorprendidos	por	un	grupo	de	hombres	
armados	afuera	de	su	domicilio,	en	la	cabecera	municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/escision-de-cartel-del-abuelo-habria-
matado-a-alcaldesa-de-tepalcatepec/	
	
Fuentes	de	gobierno	informaron	a	este	medio	que	la	presidenta	municipal	de	
Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	estaba	siendo	investigada	por	lavado	
de	dinero	por	autoridades	federales.	
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La	munícipe,	de	extracción	morenista,	además	era	cuñada	del	lugarteniente	del	grupo	
criminal	denominado	Cárteles	Unidos,	Juan	José	Farías,	«El	Abuelo”,	para	quien	
Mendoza	Mendoza	estaba	operando,	lavando	recursos,	según	las	indagatorias	que	
sobre	ella	se	cernían.	
https://changoonga.com/2025/06/17/michoacan-alcaldesa-de-tepalcatepec-
era-cunada-del-abuelo-farias-y-se-le-investigaba-por-lavado-de-dinero/	
		
Hasta	ahora	ningún	alcalde	de	Michoacán	ha	solicitado	seguridad,	confirmó	el	
gobernador,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	en	entrevista	con	representantes	de	medios	de	
comunicación.	
El	mandatario	michoacano,	precisó	que,	pese	a	la	ola	de	violencia	y	ataques	en	contra	
de	alcaldías	y	presidentes	municipales,	no	tiene	conocimiento	de	que	alguno	de	los	
ediles,	haya	requerido	seguridad.	
https://www.contramuro.com/alcaldes-michoacan-sin-seguridad/		
	
El	Gobierno	de	Michoacán	condenó	los	homicidios	de	la	alcaldesa	de	Tepalcatepec,	Martha	
Laura	Mendoza	Mendoza	y	la	de	su	esposo,	ocurridos	la	mañana	de	este	martes	en	dicho	
municipio.	
https://cbtelevision.com.mx/gobierno-de-michoacan-condeno-homicidio-de-alcaldesa-
de-tepalcatepec/	
	
Más	que	preocupar,	nos	ocupa	la	seguridad	de	Michoacán,	aseguró	Alfredo	Ramírez	
Bedolla,	gobernador	del	estado,	durante	el	arranque	de	la	campaña	vial	«Fíjate	pues»	en	la	
avenida	ventura	Puente	de	Morelia.	
«Nos	ocupa,	más	bien	nos	debe	ocupar,	la	atención	de	la	seguridad	es	
permanente»	respondió	ante	la	pregunta	de	los	medios	respecto	al	ataque	a	la	presidencia	
municipal	de	Tingüindín	ocurrido	la	madrugada	de	el	día	de	ayer.	
https://changoonga.com/2025/06/17/mas-que-preocupar-nos-ocupa-la-seguridad-en-
michoacan-bedolla/	
	
Durante	los	primeros	meses	del	año,	la	Secretarıá	de	Gobierno,	a	través	del	Instituto	de	la	
Defensorıá	Pública	del	Estado	de	Michoacán	(IDPEM),	brindó	más	de	5	mil	asesorıás	y	
representaciones	legales	gratuitas	a	personas	en	situación	de	vulnerabilidad.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/brindo-defensoria-publica-de-michoacan-mas-
de-5-mil-atenciones-gratuitas/	
	
El	plan	de	dispersión	de	semillas	en	zonas	de	difıćil	acceso	en	Michoacán	será	un	
programa	evaluativo,	ası	́lo	dio	a	conocer	Alejandro	Méndez	López,	titular	de	la	Secretarıá	
de	Medio	Ambiente	del	estado,	quien	además	explicó	que	se	analizará	el	costo-benenicio	
del	mismo.	
https://changoonga.com/2025/06/18/para-revertir-la-deforestacion-en-michoacan-
gobedo-dispersara-semillas-via-aerea/	
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Aunque	no	se	concretó	el	traslado	de	las	o8icinas	centrales	del	Instituto	Mexicano	del	
Seguro	Social	(IMSS)	a	Morelia,	el	Gobierno	de	Michoacán	logró	crear	700	nuevas	
fuentes	de	empleo	para	la	institución	en	el	marco	de	la	fallida	descentralización.		
Ası	́lo	informó	el	secretario	de	Finanzas	y	Administración,	Luis	Navarro	Garcıá,	quien	
señaló	que	el	gobierno	estatal	invirtió	60	millones	de	pesos	en	un	inmueble	en	la	zona	
de	Tres	Marıás	para	incentivar	el	traslado	de	las	o8icinas	del	IMSS.	
https://www.quadratin.com.mx/salud/genero-imss-700-empleos-en-michoacan-
pese-a-fallida-descentralizacion/	
	
La	tormenta	tropical	“Erick”	imáctará	previsiblemente	al	estado	el	próximo	jueves,	
por	lo	que	autoridades	estatales	pidieron	a	la	población	estar	alerta	e	informados	
respecto	al	curso	del	meteoro.	
“Erick”	se	fortalecería	a	huracán	durante	las	próximas	horas,	según	el	gobierno	
estatal,	el	cual	señala	en	un	comunicado	que	hay	coordinación	con	los	sistemas	de	
Protección	Civil	de	la	entidad	y	nacional.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/17/tormenta-erick-impactaria-el-
jueves-en-el-estado/	
	
El	Gobierno	de	Michoacán	se	encuentra	alerta	y	coordinado	con	el	Ejército	Mexicano,	
Guardia	Nacional	y	Protección	Civil	federal	para	atender	cualquier	incidente	que	
pudiera	registrarse	por	la	tormenta	tropical	“Erick”,	la	cual	se	fortalecerıá	a	huracán	
durante	las	próximas	horas,	ası	́lo	informó	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
En	comunicado	de	prensa,	ante	la	llegada	del	meteoro,	el	cual	impactarıá	el	próximo	
jueves	en	los	estados	de	Oaxaca	y	Guerrero,	el	mandatario	explicó	que	Protección	Civil	
estatal	cuenta	con	personal	desplegado	en	los	municipios	donde	realiza	labores	de	
monitoreo	constante,	derivado	de	que	se	esperan	lluvias	intensas	para	la	entidad.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/alerta-michoacan-por-tormenta-erick-hay-
256-refugios/	
	
	Ante	el	pronóstico	del	Sistema	Meteorológico	Nacional	de	la	formación	del	huracán	
“Erick”,	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	pidió	a	los	alcaldes	del	
estado	estar	alertas	para	atender	las	posibles	afectaciones	que	llegue	a	dejar	en	su	
paso	este	fenómeno	natural.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	el	titular	del	Poder	Ejecutivo	estatal	
comentó	que	aunque	no	se	prevé	que	“Erick”	impacte	directamente	en	Michoacán,	se	
pronostica	que	se	tendrán	precipitaciones	fuertes	para	la	entidad.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pide-gobernador-a-alcaldes-de-
michoac%C3%A1n-a-estar-alertas-ante-hurac%C3%A1n-erick	
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Una	acción	sencilla	como	estar	atento	al	conducir	o	cruzar	la	calle	puede	salvar	vidas,	
destacó	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	al	poner	en	marcha	la	campaña	vial	
“Fíjate	pues”,	que	se	replicará	en	20	municipios	del	estado	donde	se	concentra	el	
mayor	número	de	muertes	por	hechos	de	tránsito.	
https://pcmnoticias.mx/bedolla-inicia-campana-8ijate-pues-contra-accidentes-viales-
en-michoacan/	
	
El	Secretario	de	Salud	Lázaro	Cortés	con8irmó	que	en	Michoacán	se	encuentran	unos	
80	médicos	cubanos,	todos	ellos	especialistas,	dedicados	a	atender	clıńicas	y	
hospitales	del	interior	del	estado.		
En	entrevista,	el	secretario	de	salud	apuntó	que	la	permanencia	de	los	médicos	
cubanos,	responde	al	dé8icit	de	médicos	que	registra	el	sector	salud.	El	funcionario	
dijo	que	el	sector	salud	requiere	especialistas	en	Maruata,	donde	recientemente	se	
construye	una	clıńica,	tras	los	sismos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/atienden-80-medicos-cubanos-clinicas-y-
hospitales-de-michoacan/		
	
A	pesar	de	que	en	la	actualidad	es	imperativo	el	tema	de	la	inclusión	y	atención	a	
educación	especial,	los	jóvenes	futuros	docentes	y	maestros	en	busca	de	actualización	
no	consideran	estas	opciones	para	su	preparación	profesional.		
Omar	Negrón	Villafán,	director	del	Instituto	Michoacano	de	Ciencias	de	la	Educación	
(Imced),	señaló	a	Quadratıń	que	estas	dos	opciones	de	estudio	la	tiene	el	plantel,	pero	
lamentó	que	sean	de	las	de	menor	matrıćula.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/poca-demanda-por-carreras-en-
inclusion-y-educacion-especial-imced/	
	
El	Instituto	Michoacano	de	Ciencias	de	la	Educación	(Imced)	se	suma	a	las	17	
instituciones	de	nivel	superior	que	brindarán	una	alternativa	educativa	a	las	y	los	
aspirantes	no	seleccionados	por	el	Ceneval	en	el	proceso	de	ingreso	a	las	Escuelas	
Normales	O8iciales	de	Michoacán	2025.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ofrece-imced-pase-directo-a-quienes-no-
pasen-examen-ceneval-en-normales/	
	
Con	25,478	aspirantes	inscritos,	la	Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	
Hidalgo	(UMSNH)	ha	cerrado	su	convocatoria	de	nuevo	ingreso	para	el	ciclo	2025-
2026.	
Los	exámenes	de	admisión	comenzarán	el	próximo	lunes	23	de	junio,	y	las	guías	de	
estudio	están	disponibles	de	forma	gratuita	en	el	portal	oficial	de	la	universidad:	
www.umich.mx.		
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/umsnh-cierra-convocatoria-con-mas-de-
25-mil-aspirantes-de-nuevo-ingreso-24308002	
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No	fue	8iltración	porque	no	hay	nada	con8irmado,	sentenció	Roberto	Monroy	Garcıá,	
titular	de	la	Secretarıá	de	Turismo	de	Michoacán,	al	ser	cuestionado	sobre	los	rumores	
en	torno	al	próximo	JaloFest.	
https://changoonga.com/2025/06/17/morelia-ni-carin-ni-otro-artista-estan-
con8irmados-para-el-proximo-jalofest-pero-hay-mucho-chisme-roberto-monroy/	
	
	
	
	
	
	
A	más	de	tres	horas	de	sucedido,	el	Comité	Ejecutivo	Estatal	(CEE)	de	Morena	en	
Michoacán	no	ha	emitido	ningún	posicionamiento	público	ante	el	asesinato	de	la	
alcaldesa	de	Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	postulada	al	cargo	
por	una	coalición	encabezada	por	el	partido	guinda.	
Caso	contrario	al	del	trabajo	(PT),	que	hace	poco	perdió	en	similares	circunstancias	
similares	a	un	edil,	Salvador	Bastida	García,	de	Tacámbaro,	en	el	marco	de	lo	cual,	
hoy,	además	de	condenar	el	ataque	fatal	contra	la	alcaldesa,	reiteró	el	llamado	a	
replantear	la	estrategia	de	seguridad	en	la	entidad.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/mutis-de-morena-michoacan-ante-el-
asesinato-de-su-alcaldesa-de-tepalcatepec-24302290	
	
Desde	el	Comité	Ejecutivo	Estatal	del	PRD	Michoacán	condenamos	el	atentado	contra	
la	presidenta	municipal	de	Tepalcatepec,	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza,	quien	
perdió	la	vida	esta	mañana	en	un	hecho	que	enluta	a	todo	el	estado.		
“El	hecho	de	que	una	autoridad	electa	pierda	la	vida	de	manera	violenta	es	atentar	
contra	el	sistema	democrático	del	paıś”,	subrayó	el	presidente	estatal	del	PRD	
Michoacán,	Octavio	Ocampo	Córdova.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/asesinato-de-alcaldesa-de-tepalcatepec-es-
atentar-contra-la-democracia/	
	
Morena	y	sus	aliados	alimentaron	en	los	últimos	siete	años	un	"monstruo	de	tres	
cabezas"	que	hoy	cobró	la	vida	de	otra	alcaldesa	michoacana.	
De	acuerdo	a	un	comunicado	de	prensa	de	AN,	dicta	que	así	lo	aseguró	Carlos	
Humberto	Quintana	Martínez,	Presidente	del	Comité	Directivo	Estatal	(CDE)	del	
Partido	Acción	Nacional	(PAN),	quien	afirmó	que	el	"monstruo	de	tres	cabezas"	que	ha	
alimentado	Morena	y	sus	aliados	está	conformado	por	la	delincuencia,	violencia	y	
muerte.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/asegura-pan-que-morena-alimento-un-
monstruo-que-cobro-vida-de-alcaldesa/		
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Movimiento	Ciudadano	condena	el	asesinato	de	la	presidenta	municipal	Martha	Laura	
Mendoza	Mendoza	y	su	esposo;	este	crimen	es	un	golpe	más	a	la	ya	debilitada	
seguridad	en	Michoacán,	por	lo	que	exigen	alto	a	la	violencia	y	justicia	ante	crímenes	
impunes,	así	como	replantear	la	estrategia.		
En	comunicado	de	prensa,	apenas	hace	unos	días,	también	fue	asesinado	el	presidente	
municipal	de	Tacámbaro	junto	a	su	escolta;	estos	ataques	en	cadena	no	son	hechos	
aislados,	son	síntomas	de	un	Estado	que	ha	fallado	en	proteger	a	sus	ciudadanos	y	a	
sus	representantes.	En	lo	que	va	de	la	administración	estatal,	seis	presidentes	
municipales	han	sido	asesinados.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-mc-replantear-estrategia-de-
seguridad-lamenta-asesinato-de-la-edil/		
	
	En	sesión	del	Comité	Estatal	del	PRD	Michoacán,	se	llevó	a	cabo	la	toma	de	protesta	
de	nuevas	y	nuevos	integrantes	que	se	suman	al	órgano	colegiado	del	partido,	
asumiendo	responsabilidades	para	la	vida	interna	de	la	organización	política.	
Durante	el	acto,	Humberto	Jiménez	Solís	rindió	protesta	como	coordinador	de	alcaldes	
del	PRD	Michoacán.	Al	asumir	el	cargo,	expresó:	“La	vida	me	hace	un	regalo	que	me	
hace	sentir	orgulloso	y	honrado	al	formar	parte	de	este	comité”,	y	subrayó	que	el	PRD	
en	Michoacán	“no	ha	perdido	identidad”.	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/17/toman-protesta-nuevos-integrantes-
del-comite-ejecutivo-estatal-del-prd-michoacan/		
	
Un	grupo	de	actores	políticos	ha	planteado	una	reforma	para	“obligar”	la	alternancia	de	
género	únicamente	 en	 el	Poder	Ejecutivo	de	Michoacán,	lo	 que	—según	 críticos—	
evidencia	un	desconocimiento	de	los	principios	básicos	de	la	actividad	legislativa.	
Fidel	Calderón	Torreblanca,	militante	de	Morena,	ex	diputado	federal	y	ex	diputado	
local,	señaló	que	quienes	impulsan	esta	propuesta	intentan	resolver	su	“incompetencia	
política	y	falta	de	liderazgo”	dejando	de	lado	el	diálogo	y	la	negociación	propios	de	la	
función	parlamentaria.	
https://atiempo.mx/politica/reprueba-8idel-calderon-iniciativa-de-paridad-del-
gobernador-alfredo-ramirez/	
	
	
	
	
	
	
Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia,	cali8icó	los	ataques	perpetrados	contra	
autoridades	municipales	en	Michoacán	y	el	paıś	como	"un	reto	de	la	delincuencia	
contra	la	Federación".		
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En	entrevista	realizada	este	martes,	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	
Alfonso	Martıńez	re8irió	que	los	ataques	y	atentados	en	contra	de	autoridades	
municipales	"no	son	algo	nuevo	y	se	precisa	que	las	autoridades	pongan	mucha	
atención	en	este	tema".	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ataques-a-autoridades-reto-de-
delincuencia-contra-federacion/	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	señaló	que	las	
autoridades	federales	deben	prestar	mayor	atención	a	la	violencia	dirigida	contra	
alcaldes	y	alcaldesas	en	el	paıś.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alfonso-mart%C3%ADnez-hace-un-
llamado-a-la-federaci%C3%B3n-para-atender-violencia-contra-alcaldes	
	
A	pesar	de	los	recientes	ataques	armados	en	contra	de	presidentes	municipales	en	
Michoacán,	el	alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	aseguró	que	no	solicitará	
reforzar	su	esquema	de	seguridad	personal.	
“Yo	tengo	mi	equipo	de	seguridad	normal,	como	lo	he	tenido,	y	no	tenemos	ninguna	
señal	de	que	tengamos	que	reforzarlo”,	afirmó	el	edil	al	ser	cuestionado	sobre	su	
situación	tras	el	atentado	al	presidente	municipal	de	Tingüindín.	
https://www.contramuro.com/seguridad-alfonso-martinez-asesinatos-michoacan/		
	
Michoacán	y	México	requieren	de	una	reforma	en	el	sistema	judicial	que	permita	
reducir	el	riesgo	de	que	por	un	excesivo	garantismo	sean	puestos	en	libertad	
presuntos	delincuentes	aprehendidos	por	las	corporaciones	de	seguridad	pública,	
a8irmó	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia.		
En	entrevista	realizada	este	martes,	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	
Alfonso	Martıńez	re8irió	que	es	necesario	que	se	modi8iquen	las	leyes	porque	
"actualmente	son	muy	garantistas	y	cualquier	cosita	permite	que	un	presunto	
delincuente,	violador,	ratero	o	asesino	sea	puesto	en	libertad".	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/necesaria-reforma-que-evite-libertad-a-
delincuentes-por-garantismo/	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	confirmó	que	en	la	
próxima	sesión	de	Cabildo	propondrá	la	ratificación	de	Juan	Pablo	Alarcón,	como	
comisario	de	la	Policía	Morelia,	luego	de	varios	meses	al	frente	de	la	corporación	en	
calidad	de	encargado	de	despacho.	
“Voy	a	hablar	con	los	compañeros	regidores	para	que	sea	ratificado	Pablo	y	continúe	
en	esta	responsabilidad”,	adelantó	el	edil	en	entrevista	y	a	pregunta	expresa.	
https://www.contramuro.com/rati8icacion-juan-pablo-alarcon-comisario-morelia/	
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Se	valora	que	Pablo	Alarcón	Olmedo	continúe	como	comisario	y	encargado	de	
despacho	de	la	Comisión	Municipal	de	Seguridad,	señaló	el	presidente	municipal	de	
Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar.	
Durante	una	entrevista	colectiva,	se	cuestionó	al	edil	sobre	el	avance	en	la	designación	
del	nuevo	comisionado	de	Seguridad	de	Morelia,	ya	que	desde	hace	poco	más	de	
un	mes	no	se	ha	nombrado	a	un	perfil	para	ocupar	formalmente	dicho	cargo,	situación	
que	también	se	presenta	en	la	Secretaría	de	Medio	Ambiente	Municipal.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/eval%C3%BAan-rati8icaci%C3%B3n-de-
pablo-alarc%C3%B3n-como-encargado-de-despacho-de-la-comisi%C3%B3n-
municipal-de-seguridad	
	
El	Gobierno	de	Morelia	se	encuentra	en	alerta	permanente	en	esta	temporada	de	
lluvias	para	seguir	atendiendo	de	forma	oportuna	todos	los	hechos	y	reportes	que	
tengan	lugar	por	esta	causa,	informó	el	presidente	municipal,	Alfonso	Martıńez	
Alcázar.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/decreta-alfonso-martinez-alerta-
permanente-por-lluvias/	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	señaló	que	se	estaría	
valorando	proponer	que	el	desfogue	de	la	presa	de	Cointzio	se	realice	con	mayor	
anticipación,	con	el	objetivo	de	evitar	crisis	como	las	registradas	el	año	pasado.	
Durante	un	encuentro	con	medios	de	comunicación,	se	le	cuestionó	al	edil	si	este	año	
existe	el	riesgo	de	que	la	presa	alcance	su	máxima	capacidad,	lo	que	implicaría	
desfogues	como	los	realizados	en	2024,	que	provocaron	encharcamientos	e	
inundaciones	en	diversas	colonias	cercanas	a	los	afluentes.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/crisis-como-la-del-a%C3%B1o-pasado-
deben-evitarse-edil-de-morelia-sobre-presa-de-cointzio	
	
Morelia	se	prepara	para	enfrentar	10	dıás	de	lluvia	continua,	según	pronóstico	del	
Sistema	Meteorológico	Nacional	(SMN),	aseveró	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	
la	capital	michoacana.	
En	entrevista	realizada	este	martes,	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	
Martıńez	Alcázar	expuso	que	el	personal	de	los	servicios	de	emergencia,	como	Policıá	
Municipal,	Coordinación	de	Protección	Civil	y	Bomberos	municipal,	Organismo	
Operador	de	Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	(OOAPAS),	entre	otros,	se	
desplegarán	para	prevenir	y,	en	su	caso,	atender	contingencias	derivadas	de	las	
precipitaciones	pluviales.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/se-prepara-morelia-para-enfrentar-10-
dias-de-lluvia-continua/	
	

https://mimorelia.com/noticias/morelia/eval%C3%BAan-ratificaci%C3%B3n-de-pablo-alarc%C3%B3n-como-encargado-de-despacho-de-la-comisi%C3%B3n-municipal-de-seguridad
https://mimorelia.com/noticias/morelia/eval%C3%BAan-ratificaci%C3%B3n-de-pablo-alarc%C3%B3n-como-encargado-de-despacho-de-la-comisi%C3%B3n-municipal-de-seguridad
https://mimorelia.com/noticias/morelia/eval%C3%BAan-ratificaci%C3%B3n-de-pablo-alarc%C3%B3n-como-encargado-de-despacho-de-la-comisi%C3%B3n-municipal-de-seguridad
https://www.quadratin.com.mx/municipios/decreta-alfonso-martinez-alerta-permanente-por-lluvias/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/decreta-alfonso-martinez-alerta-permanente-por-lluvias/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/crisis-como-la-del-a%C3%B1o-pasado-deben-evitarse-edil-de-morelia-sobre-presa-de-cointzio
https://mimorelia.com/noticias/morelia/crisis-como-la-del-a%C3%B1o-pasado-deben-evitarse-edil-de-morelia-sobre-presa-de-cointzio
https://www.quadratin.com.mx/municipios/se-prepara-morelia-para-enfrentar-10-dias-de-lluvia-continua/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/se-prepara-morelia-para-enfrentar-10-dias-de-lluvia-continua/


 
18 DE JUNIO DE 2025 
 
Luego	de	las	afectaciones	que	tuvieron	poco	más	de	cinco	colonias	cercanas	al	
dren	Itzícuaro,	tras	el	desfogue	de	la	presa	de	Cointzio,	el	secretario	de	Obra	Pública,	
Juan	Fernando	Sosa	Tapia	señaló	que	se	estará	construyendo	un	muro	de	
contención	para	evitar	el	desbordamiento	del	mismo.	
En	entrevista	para	El	Sol	de	Morelia,	el	funcionario	municipal	explicó	que	tal	y	como	se	
han	construido	en	otros	cuerpos	de	agua,	como	lo	es	el	Río	Grande,	es	que	se	ha	
pensado	en	la	atención	de	colonias	como	Hacienda	Tinijaro,	Mariano	Abasolo,	La	
Nueva	Esperanza,	entre	otras,	las	cuales	resultaron	inundadas	tras	
el	desbordamiento	del	dren.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/construiran-muro-de-contencion-en-el-
dren-itzicuaro-para-evitar-inundaciones-24304388	
	
La	construcción	del	distribuidor	vial	Salida	Pátzcuaro	al	sur	de	la	capital	michoacana	
avanza	sin	cierres	en	las	vialidades,	como	en	el	libramiento	de	Morelia	y	calzada	La	
Huerta,	lo	que	mantiene	la	dinámica	vial	en	la	zona.	
La	obra	que	se	prevé	concluya	en	el	primer	trimestre	del	2026,	reporta	reducción	de	
carriles	en	periférico	de	Morelia	en	ambos	sentidos,	así	como	disminución	de	carril	en	
calzada	La	Huerta	únicamente,	por	lo	que	la	Secretaría	de	Comunicaciones	y	Obras	
Públicas	puso	a	la	disposición	de	la	ciudadanía,	opciones	viales	marcadas	con	
señalética	que	le	permitan	contar	con	diversas	opciones	para	llegar	a	su	destino.	
https://www.contramuro.com/distribuidor-vial-salida-patzcuaro-avance/	
	
	Un	total	de	60	anuncios	espectaculares	está	en	proceso	de	clausura,	por	
incumplimiento	de	requisitos	de	permanencia,	aseveró	Joanna	Margarita	Moreno	
Manzo,	secretaria	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad.	
En	entrevista	efectuada	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	detalló	que	
algunos	de	estos	anuncios	se	han	retirado	porque	son	pequeños	y	accesibles,	pero	
otros	aún	se	mantienen,	ya	que	son	más	grandes	y	complicados	de	alcanzar.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/clausuran-60-espectaculares-en-morelia-
por-falta-de-permisos/		
	
El	Gobierno	Municipal,	encabezado	por	el	Presidente	Municipal	Alfonso	Martıńez	
Alcázar,	vigila	el	cumplimiento	de	la	normatividad	en	comercios	de	la	ciudad,	para	
garantizar	un	mejor	servicio	a	la	ciudadanıá,	y	un	desarrollo	ordenado.		
De	acuerdo	con	un	comunicado,	el	Secretario	del	Ayuntamiento,	Yankel	Benıt́ez	Silva,	
anuncio	que	ya	se	tienen	8irmados	735	autos	de	inicio	de	revocación	de	licencias	C,	y	
se	les	dará	un	seguimiento	puntual.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/revocara-gobierno-de-morelia-735-
licencias-c-por-incumplimiento/	
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Alfonso	 Martínez	 Alcázar	 afirmó	 categórico	 que	 nunca	 se	 unirá	 al	 partido	 Morena,	
incluso	si	eso	implicara	su	retiro	definitivo	de	la	política.	
Martínez	Alcázar	 respondió	 así	 a	 declaraciones	 realizadas	por	 Jesús	Mora,	 dirigente	
estatal	de	Morena,	quien	aseguró	que	el	alcalde	no	sería	bienvenido	en	sus	filas	ni	se	le	
abrirían	las	puertas	del	partido.	
https://primeraplana.mx/archivos/1070596	
	
		Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia,	a8irmó	que	"nunca,	jamás	en	la	vida"	se	
sumarıá	a	Morena,	pese	a	que	recibió	invitación	para	integrarse	al	partido	guinda.	En	
entrevista	realizada	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	este	martes,	
Martıńez	Alcázar	aseguró	que	antes	de	ingresar	a	las	8ilas	de	Morena,	"primero	me	
retiro	de	la	polıt́ica".	"Nunca,	jamás	en	la	vida,	yo	no	soy	como	esos	que	antes	dijeron	
'todo	contra	Morena',	y	ahora	ahı	́están",	reiteró,	cuestionado	sobre	los	señalamientos	
de	Jesús	Mora,	dirigente	estatal	del	partido	guinda,	sobre	que	el	Edil	de	Morelia	no	es	
bienvenido	en	la	institución.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alfonso-no-se-sumaria-a-morena-nunca-
jamas-en-la-vida/	
	
	
	
	
	
La	Fiscalía	General	del	Estado	de	Michoacán(FGE),	lleva	a	cabo	actos	de	investigación	
que	permitan	el	esclarecimiento	de	los	hechos	registrados	este	medio	día,	en	
Tepalcatepec,	donde	la	presidenta	municipal	Martha	Laura	Mendoza	Mendoza	y	su	
esposo,	fueron	privados	de	la	vida.	
De	acuerdo	con	información	confirmada	por	la	FGE,	la	muerte	de	la	alcaldesa	está	
siendo	investigada	como	un	posible	feminicidio,	mientras	que	el	fallecimiento	de	su	
esposo	se	indaga	como	un	homicidio	doloso.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/investiga-fge-como-feminicidio-asesinato-
de-alcaldesa-de-tepalcatepec/	
	
La	 comunidad	 El	 Limón	 de	 Papatzindán,	 en	 el	municipio	 de	 Tiquicheo,	 se	 volvió	 la	
escena	 de	 un	 crimen	 cuatro	 integrantes	 de	 una	 misma	 familia	 fueron	 ultimados	 a	
balazos	la	noche	de	este	martes.	
Los	hechos	ocurrieron	en	la	calle	Vicente	Guerrero,	donde	las	víctimas	—tres	hombres	
y	una	mujer—	se	encontraban	reunidas	cuando	fueron	atacadas	por	sujetos	armados	
que,	tras	abrir	fuego,	huyeron	del	lugar	con	rumbo	desconocido.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/ultiman-a-cuatro-miembros-de-una-
familia-en-tiquicheo-michoacan.htm		
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Al	menos	una	decena	de	vehıćulos	fueron	asegurados	por	efectivos	del	Ejército	
Mexicano,	Guardia	Nacional	y	la	Secretarıá	de	Seguridad	Pública	del	Estado,	tras	
atender	un	reporte	sobre	detonaciones	de	armas	de	alto	calibre	en	la	localidad	de	
Aputzio,	en	Zitácuaro.	
Cerca	de	las	20	horas	las	autoridades	incursionaron	a	la	citada	localidad	al	recibir	
reportes	de	los	enfrentamientos	entre	células	delictivas,	sin	que	hasta	el	momento	se	
reporte	si	hay	bajas	en	las	refriegas.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aseguran-12-vehiculos-con-siglas-de-
grupo-delictivo-en-zitacuaro/	
	
El	comandante	de	la	Policıá	Municipal	de	Tocumbo,	Martıń	Peña	Guerrero,	de	43	años,	
fue	asesinado	a	tiros	mientras	abastecıá	de	gasolina	su	patrulla	en	pleno	centro	del	
municipio.	La	agresión	ha	generado	una	fuerte	movilización	de	las	autoridades	locales	
y	estatales	esta	madrugada.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/matan-en-emboscada-al-
comandante-de-la-policia-de-tocumbo-michoacan-estaba-amenazado-por-mina-que-
quito-la-vida-a-8-soldados-hace-menos-de-un-mes.htm		
	
Medios	de	comunicación	reportaron	el	hallazgo	de	otro	campo	de	
adiestramiento,	esta	vez	en	la	región	de	la	Meseta	Purépecha,	Michoacán.	El	
informe	habrıá	sido	de	parte	de	Carlos	Manzo,	alcalde	del	municipio	de	Uruapan.	
Según	se	indicó,	en	este	lugar	se	encontraron	municiones	de	calibre	50	y	K-47,	ropa	
táctica	y	material	que	ayudó	a	identi8icar	el	tipo	de	actividades	ilícitas	que	se	
relacionan	con	el	crimen	organizado.	
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/reportan-hallazgo-de-campo-de-
adiestramiento-en-uruapan-michoacan-GA16344277	
	
"En	 Michoacán	 no	 han	 sido	 detectados	 campos	 de	 adiestramiento	 paramilitares",	
comentó	el	secretario	de	Seguridad	Pública,	Juan	Carlos	Oseguera	Cortés,	luego	de	que	
el	 alcalde	 de	 Uruapan	 afirmara	 haber	 detectado	 un	 centro	 dedicado	 a	 reclutar	 y	
entrenar	a	integrantes	de		la	delincuencia	organizada.		
En	 entrevista,	 el	 presidente	 municipal	 Carlos	 Manzo,	 refirió	 haber	 localizado	 en	 la	
Meseta	Purépecha	un	campo	utilizado	para	actividades	 ilícitas,	donde	se	encuentran	
personas	originarias	de	los	países	de	Colombia	y	Venezuela.		
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-michoacan-no-hay-campos-de-
adiestramiento-secretario-de-seguridad-publica.htm	
	
Elementos	de	las	secretarıás	de	Seguridad	Pública	(SSP),	y	de	la	Defensa	Nacional	
(Defensa),	en	coordinación	con	la	Fiscalıá	General	de	la	República	(FGR),	localizaron,	
aseguraron	y	destruyeron	un	laboratorio	clandestino	en	el	municipio	de	Aquila	
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dedicado	a	la	fabricación	de	droga,	donde	se	encontraron	843	kilogramos,	tanto	de	
metanfetamina	y	mariguana.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/destruyen-laboratorio-clandestino-
en-aquila-michoacan-aseguran-843-kg-de-estupefacientes.htm	
	
Un	niño	de	12	años	y	una	niña	de	10	fueron	localizados	sin	vida	en	una	habitación	del	
Hotel	Torre	Blanca,	en	Morelia.	
Cerca	de	las	16	horas,	las	autoridades	fueron	noti8icadas	sobre	el	hallazgo	de	los	
cuerpos,	luego	de	que	trabajadores	del	lugar	los	encontraron	en	la	habitación	132,	en	
la	cual	las	vıćtimas	se	hospedaban	desde	el	pasado	jueves,	en	compañıá	de	una	mujer	
de	37	años,	sin	que	hasta	el	momento	se	haya	con8irmado	si	existe	algún	parentesco	
con	los	menores.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/con8irman-que-eran-menores-de-12-y-10-
anos-los-hallados-en-torre-blanca/	
	
	
	
	
	
	
BARRICADA	/	Comienza	la	discusión	sobre	alternancia	de	género	en	
gubernatura	
Por	Emmanuel	Cervantes		
	
“Sin	duda,	la	iniciativa	que	entrará	en	discusión	esta	semana	en	el	Congreso	de	
Michoacán	sobre	la	reforma	para	que	haya	alternancia	de	género	en	la	gubernatura	
provocará	un	intensísimo	debate	político.	
El	parlamento	local	someterá	a	votación	el	“ha	lugar”	de	la	iniciativa	de	reforma	
constitucional	que	busca	establecer	la	alternancia	obligatoria	de	género	en	la	
gubernatura	a	partir	de	las	elecciones	de	2027.	En	términos	legislativos,	esta	votación	
no	implica	aún	la	aprobación	de	la	reforma,	sino	que	determina	si	el	Congreso	admite	
discutirla	formalmente	y	avanzar	hacia	su	análisis	en	comisiones	y	eventual	debate	en	
el	Pleno.	
La	propuesta	plantea	que,	si	una	persona	electa	como	titular	del	Poder	Ejecutivo	
estatal	es	hombre,	la	candidatura	en	el	siguiente	proceso	electoral	deberá	ser	ocupada	
por	una	mujer	y	viceversa.	
En	pro,	recordemos	que,	en	los	últimos	años,	diversas	entidades	del	país	han	dado	
pasos	firmes	hacia	la	paridad	de	género	en	el	acceso	a	los	cargos	más	altos	del	poder	
local.	
Uno	de	los	avances	más	significativos	se	dio	en	el	Estado	de	México,	donde	en	junio	de	
2022	se	aprobó	una	reforma	constitucional	que	establece	la	obligación	de	los	partidos	
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políticos	de	alternar	el	género	de	sus	candidaturas	a	la	gubernatura.	Si	bien	en	2023	
no	hubo	restricción,	a	partir	del	siguiente	proceso	electoral	—en	2029—	los	partidos	
deberán	postular	a	una	persona	del	género	distinto	al	de	su	última	candidatura.	
Querétaro	se	sumó	a	esta	tendencia	en	julio	de	2024,	al	aprobar	una	reforma	que	
entrará	en	vigor	en	2033,	obligando	también	a	la	alternancia	de	género	en	la	
postulación	a	la	gubernatura.	
Claro	que	también	hay	voces	que	hablan	de	la	posible	inconstitucionalidad	de	cerrarle	
el	paso	a	un	ciudadano	en	su	derecho.	Los	críticos	a	esta	iniciativa	recuerdan	el	fallido	
intento	de	Lázaro	Cárdenas	Batel,	allá	en	el	2006	cuando	negoció	con	empresarios	y	
políticos	panistas	y	priistas	para	dejar	a	Enrique	Bautista	Villegas	como	gobernador.	
Obvio	tumbaron	esa	iniciativa	llamada	“elecciones	concurrentes”.	
Recordemos	que	Batel,	a	pesar	de	su	apellido,	ha	sido	el	gobernador	michoacano	más	
panista	-a	pesar	de	sus	políticas	sociales-	ya	que	los	principales	acuerdos	se	
generaban	en	torno	al	PRIAN.	
Esta	discusión	-que	se	observa	muy	compleja	su	aprobación-	será	el	banderazo	de	
salida	formal	para	los	encontronazos	rumbo	al	2027.”	
https://mimorelia.com/columna/comienza-la-discusi%C3%B3n-sobre-alternancia-
de-g%C3%A9nero-en-gubernatura		
	
--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Fabiola	repunta;	Torres	Piña	se	desploma		
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“	Fabiola	 Alanís	 Sámano	repuntó	 en	 las	 preferencias	 entre	 los	 simpatizantes	 del	
Morena,	según	la	encuesta	del	13	de	junio	de	la	empresa	GobernArte.	
De	acuerdo	con	el	citado	estudio,	la	coordinadora	del	partido	guinda	en	el	Congreso	de	
Michoacán	ascendió	en	la	intención	del	voto	de	15.3	al	16.9%.	
Esto	colocó	a	Fabiola	Alanís	en	segundo	lugar	entre	los	prospectos	del	Morena	rumbo	
a	la	gubernatura.	
Por	su	parte,	el	senador	Raúl	Morón	Orozco	se	mantiene	en	primer	lugar,	pero	bajó	
ligeramente	en	el	último	mes,	hasta	colocarse	en	23.4%	de	las	menciones.	
Además,	 en	 este	 mismo	 mes	 el	 secretario	 de	 Gobierno,	Carlos	 Torres	 Piña,	 se	
desplomó	de	la	segunda	hasta	la	cuarta	posición,	con	sólo	el	13.8%	de	las	preferencias.	
Tanto	cayó	el	encargado	de	la	política	interna	en	Michoacán	que	fue	superado	hasta	por	
la	secretaria	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad,	Gladyz	Butanda	Macías,	mencionada	
por	el	15.8%	de	los	simpatizantes	morenistas.	
Finalmente,	entre	los	aspirantes	del	Morena	se	ubicó	en	quinto	lugar	la	secretaria	de	
Educación	en	el	Estado,	Gabriela	Molina	Aguilar,	con	el	9.2%	de	las	preferencias.	
Cabe	hacer	mención	de	que	en	 la	encuesta	de	GobernArte	el	7.4%	mencionó	a	otros	
candidatos;	y,	el	13.8%	señaló	que	aún	no	decide	quién	es	su	preferido.	
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Así	los	datos	del	citado	estudio,	mismos	que	deben	tomarse	con	la	debida	reserva,	pero	
que	son	interesantes	para	el	análisis.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-fabiola-repunta-torres-pina-se-
desploma/		
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Se	soltaron	los	demonios	
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“Se	han	soltado	los	demonios	en	Michoacán:	el	alcalde	de	Tacámbaro,	ejecutado;	la	de	
Tepalcatepec,	lo	mismo;	el	jefe	de	la	Policía	de	Tocumbo	corre	la	misma	suerte;	civiles	
ingresan	a	la	Alcaldía	de	Tinguindin	para	asesinar	a	un	policía	y	a	otro	empleado;	una	
familia	completa	es	ejecutada	en	Tiquicheo;	dos	niños	son	encontrados	estrangulados	
en	un	hotel	de	Morelia;	el	alcalde	de	Uruapan	advierte	que	en	su	municipio	hay	campos	
de	concentración…el	etcétera	es	interminable.	
Por	alguna	razón	que,	supongo,	 la	autoridad	de	procuración	de	 justicia	deberá	estar	
indagando,	 ha	 arreciado	de	manera	 significativa	 cuánto	 trágica,	 la	 embestida	 contra	
alcaldes	y	 jefes	policiacos	en	 la	entidad,	pero	 también	 los	homicidios	dolosos	contra	
civiles.	
No	es	que	la	entidad	se	sorprenda	por	escenarios	dantescos	como	el	de	los	últimos	días,	
porque	 históricamente	 es	 región	 de	 alto	 nivel	 de	 violencia,	 pero	 aún	 así	 no	 deja	 de	
llamar	la	atención	el	dramático	aumento	de	hechos	de	sangre	y	en	particular	la	forma	
en	que	las	autoridades	municipales	están	siendo	embestidas	por	el	crimen	organizado.	
Justo,	cuando	la	clase	política	parece	enfocar	sus	baterías,	todas	ellas,	al	2027,	poniendo	
en	el	horizonte	la	renovación	de	la	gubernatura.	Es	hora	de	que	sus	miembros,	hombres	
y	 mujeres,	 oficialistas	 y	 opositores,	 envíen	 una	 señal	 de	 que	 realmente	 están	 en	
posiciones	de	poder	para	diseñar	 acciones	 en	beneficio	de	 la	 sociedad,	 en	 este	 caso	
vinculadas	a	la	seguridad	por	la	que	se	clama.	
Un	 pacto	 entre	 todos	 ellos,	 para	 unir	 fuerzas	 en	 busca	 de	 acciones	 concretas	 para	
devolver	algo	de	la	tranquilidad	robada	a	los	michoacanos,	sería	hoy	tan	loable	como	
necesario.	Y	dejar	para	después,	mucho	después,	los	sueños	del	27.	
La	 entidad	 no	 puede	 seguir	 con	 este	 nivel	 de	 violencia,	 ejecuciones	 y	 zozobra.	 Es	
momento	de	que	la	clase	política	en	pleno	dé	un	manotazo	en	la	mesa	y	vea,	por	una	vez	
en	su	vida,	por	la	sociedad.	¿Es	mucho	pedir	Alfredo,	Alfonso,	Raúl,	Fabiola,	Gabriela,	
Guillermo,	Carlos?”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/se-soltaron-los-demonios/		
	
--	
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